



El ministro de Justicia de Colombia tilda de «éxito» los acuerdos con las FARC

Yesid Reyes Alvarado, que inauguró los Cursos de Especialización de Derecho, ve «luz al final del túnel» y considera que la paz «es un hecho»

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El ministro de Justicia de Colombia, Yesid Reyes Alvarado, pronunció ayer en el Paraninfo de la Universidad la conferencia 'Pena y reconciliación' para explicar el «ejemplo de éxito» del proceso de paz colombiano, que el Gobierno de su país espera cerrar el próximo 23 de marzo con la firma definitiva del acuerdo. Así lo destacó durante la inauguración de los Cursos de Especialización en Derecho de la Usal, dirigidos a profesionales de América Latina, según informó Ical.

Reyes Alvarado destacó que «es la primera vez que el Estado se pone de acuerdo con un grupo insurgente en la necesidad de crear un tribunal en el que se van a presentar los insurgentes, y los agentes del Estado que hayan cometido delitos durante el desarrollo del conflicto, aceptando la responsabilidad y las sanciones que la justicia colombiana determine», por lo que consideró el acuerdo como «un ejemplo» y «algo histórico». «La paz es un hecho, el presidente Santos se ha empeñado en conseguirla y estamos ya muy cerca de lograrlo», enfatizó.

«Hemos terminado en 2015 una fase muy difícil, la negociación de los temas de justicia, y ahora queda la desmovilización, la entrega de las armas y la reincorporación a la sociedad, que esperemos que pueda ser solucionado en este primer trimes-



Reyes Alvarado, flanqueado por el rector y el alcalde durante la inauguración de los cursos. :: ALMEIDA

tre de 2016», señaló el ministro de Justicia colombiano. Por ello, afirmó que «hay luz al final del túnel» y que pronto se conseguirá «que haya una intervención social del Estado en todo el territorio nacional».

Reyes Alvarado se dirigió a los cerca de 250 alumnos que este año asistirán a los Cursos de Especialización en Derecho para hablarles de la pena «dentro del Derecho penal en general y de la Justicia transicional en concreto» y estipular que «no es un fin en sí mismo sino que tiene un propósito concreto», por lo que señaló que «la aplicación, duración y condiciones de la pena tienen que responder a la finalidad que busque el Estado con su imposición».

También tuvo palabras para la co-

munidad internacional el ministro de Justicia, al pedir «confianza, respaldo y apoyo» a la hora de implementar los acuerdos a los que llegó el gobierno de su país con los dirigentes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) como, señaló, «estuvieron de acuerdo con los acuerdos alcanzados en materia de justicia».

Reyes Alvarado no consideró que este acuerdo llegue demasiado tarde a pesar de llevar 50 años en guerra porque solo llevan «tres negociando» y tranquilizó a la comunidad internacional con respecto a las posibles consecuencias que la detención del 'Chapo' Guzmán pueda tener en el proceso por las conexiones de las FARC con el tráfico de drogas:

«Las FARC se comprometieron a ayudar con el desmantelamiento del tráfico de drogas en Colombia y nosotros confiamos en que, con el proceso de paz, se reduzca significativamente la producción y la comercialización de la droga en Colombia».

El rector Daniel Hernández Rui-pérez, el alcalde Alfonso Fernández Mañueco y el director de la Fundación General de la Usal, Óscar González Benito, presidieron la apertura. El director de los cursos, Eduardo Fabián Caparrós, destacó el incremento del 25% del alumnado respecto a 2015. Los matriculados proceden de toda América Latina, sobre todo Argentina, de donde vienen 100 alumnos, faltando solo Cuba y Honduras en la lista de asistentes.